
体坛观察

体坛话题

新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmtyb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn 本版编辑 /吴四清 视觉设计 /竹建英2020 年 9月 27日 /星期日

动态 9汇文 体

    “明年夏天，日本下定决

心举办东京奥运会以及残奥
会……”日本新任首相菅义伟

北京时间昨天在联合国大会上
表示，日本“下定决心”在 2021

年举办东京奥运会和残奥会。
这也是菅义伟担任首相以来的

首次国际演讲。

而在同一天，国际奥委会
与东京奥组委就明年奥运会第

一部分的简化方案达成 52项
协议，人员缩减、流程精简，这

届延迟一年举行的东京奥运会
注定已成“缩水版”。

取消仪式 远程采访？

简化方案分为四大部分，
概括起来，就是缩减人员、取消

基础设施建设或缩小其规模、
调整观众的活动、尽量将赛前

活动改到线上举行等。据透露，
奥运会简化方案共有 200 多

项，第一部分涉及的内容相对

简单。
52项协议中，最值得关注

的是，代表团欢迎仪式因为奥

组委要节省费用被取消。
奥运村内对各个代表团的

欢迎仪式向来是奥运会开幕前

的重要活动，按照原来的计划，
东京奥运会将举行 44场欢迎

仪式，但简化方案决定取消所
有仪式，只为各代表团升国

旗奏国歌，不过奥运村村长
仍然将会见各个代表团团

长，对他们入村表示欢迎。不
但没了欢迎仪式，简化方案

还将原本送给运动员的礼物

也取消了，充分体现了“节省
费用”的原则。

东京奥组委奥运举办统管
中村英正在当天的新闻发布会

上说，奥组委也清楚仪式很重
要且具有极大的象征意义，但

由于这些活动与竞赛无关，为
了防止病毒传播，奥组委还是

提议将所有仪式取消。

虽然开闭幕式没有被列入

本次的简化方案，但方案中明
确指出“正在考虑简化开闭幕

式的内容”。另外已经确定的
是，开闭幕式当天的班车规模

将被缩减，原来赠给奥林匹克
大家庭成员的门票数量也将减

少，这些门票将被出售给普通

观众。
对于优化参赛代表团人员

的问题，方案还提出，降低奥运
会期间接待标准、缩减场馆运

营时间和减少相关场所的装
饰、注册人员的赠票数量，甚至

缩小奥运会期间免费乘坐公共
交通的人员范围等。奥运村内

的保洁工作也将被大大缩减。
特殊时期的奥运，采访也

因此特殊。在 52项协议中，涉
及媒体方面，主新闻中心开放

时间从原来的 6 ? 23 日推迟
到 7? 1日，一共减少了 8天。

另外奥组委正在考虑远程采访
方案———本届奥运会或将成为

史上第一届没有记者现场采访
的“远程”奥运。

打消疑虑 坚决要办！

东京奥组委首席执行官武
藤敏郎说，现在尚不能预测简

化方案将节省多少费用，他希
望下个?得到具体数字，并提

供给 10?举行的国际奥委会
执委会会议。

国际奥委会协调委员会主

席科茨在发布会上表示，简化
方案将为新冠疫情后的世界提

供一个“东京模式”，将来的奥
运会东道主必将因此而受益。

节衣缩食也要办奥运，这
是日本所表现出的决心。这也

打消了外界对奥运会可能被取
消的疑虑。

“为了欢迎你们参加一届
安全的奥运会，我会继续不遗

余力。”日本新任首相菅义伟表
态，“明年夏天，日本决心举办

东京奥运会和残奥会，这是人
类战胜新冠疫情的象征。”

本报记者 厉苒苒
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    波浪翻滚，龙舟竞渡。在喜迎国庆、中

秋双节之际，2020年第十七届上海苏州河
城市龙舟邀请赛今天上午在上海市区最大

的人工湖———长风公园银锄湖水域开赛。
本届赛事出于防疫安全的考量，比赛

场地从苏州河转移至长风公园。在明星组的
4支参赛队伍中，除了历年参赛的“爱康生

命之舟”乳腺癌康复者龙舟队以及“新面孔”

上海报业集团工会队外，两支抗疫队伍———
疫路先锋龙舟队和媒体抗疫明星队的加入，

也为今年的赛事增添了更多的意义。
经过 17年的精心培育，该赛事已成为

上海普陀体育的品牌赛事。
本报记者 江跃中 李铭珅 摄影报道

    “大家都在看上港和国安

的比赛，可是每次到他们的巅
峰对决，我都开心不起来，因为

我是一名红绿色弱。昨晚国安
是客场，可他们还是穿了绿色，

好在上港的队服裤子是黑色
的，虽然艰难，但至少也让我看

清了一半。”看了二十多年足球

的曹先生说，“我们色弱的人群
占比不少，其中男性占了绝大

部分，球迷又以男性居多，所以我想
借晚报这个平台，呼吁一下，今后选

择队服颜色的时候，是否可以体谅

一下色弱的球迷。”

痛苦 从头找到脚
从初中开始踢球、看球的曹先生是个

资深球迷，如今已经到了不惑之年，“现在，

踢球的时间越来越少，看球的时间越来越
多。”曹先生笑着说，“套用一句电影台词，

本来以普通人的身份看球，现在不装了，我
是色弱，摊牌了。”

这些年，每次遇到像上港和国安的红

绿大战，无论是中超，还是欧洲联赛，“我就

抓紧一切可以分辨的机会，衣服颜色分不
清，就看裤子，看袜子……有一年上港和国

安，从衣服裤子到袜子，一身红和一身绿，
对很多人来说，这就是反差色，一目了然，

可是对我们红绿色弱的人来说，除了守门
员，完全分不清场上那 20个人，哪还看什

么技术、战术！”一般这个时候，曹先生就闭
上眼睛，静静地听解说，等结果。
事实上，曹先生并不是孤独的，在网上

有网友专门发帖问过，“色弱的朋友，看北
京对上港这场辛苦吗？”有人回复，“在绿色

草皮的映衬下，我根本分不清楚国安和上

港的球员。如果坐在沙发上，我基本上看不
清楚，我必须蹲在电视机旁边才能勉强看。
以前国安和鲁能踢，我也是不容易分清。以

及冬天下雪的时候用的红色的球，如果雪
化了一些，绿色草皮漏出来和红色皮球一

混，我连球在哪都看不清！”还有人感慨，
“关于球衣颜色影响色弱球迷观赛这个事

情，论坛里的讨论也不止一次了。这种天生

的障碍又不是我们所能选择的，辨色力没
有障碍的朋友无法体会这种感受，也就很

少同情，冷嘲热讽也时有发生。”

对策 国外已启动
有数据统计，在我国红绿色弱所占人

口比例还是相当高的，男性占 8%，女性占

0.5%，按照如此的比例，我国人口以 14亿
来计算，那么男性红绿色弱人口超过 1.12

亿，而足球观众又以男性居多，因此，电视
前与曹先生同病相怜的球迷，保守点说，至

少数以万计。
足球是世界第一运动，从来都是有温

度的，曹先生的问题其实并不难解决。2018
年，以色列足球联赛就发布消息，为了照顾

色盲球迷的观赛体验，联赛将禁止同一场

比赛同时出现红色球衣和绿色球衣，他们
表示，有 8%的球迷被色盲所影响，其中还

有部分人患有“道尔顿症”，管理委员收到
球迷的请求后也正视了这一问题，于是他

们决定，当对阵双方的球衣是红色和绿色

时，可以选择备选球衣黑色和白色替代，此
规则对守门员着装同样适用。

中国职业化联赛已经二十多年，色弱

球迷的呼声值得关注。尤其是国安遇上上
港、恒大这样强队之时，换一种颜色，也许

就是一种温暖。 本报记者 吴翔

还好上港穿了黑球裤
———从一位色弱球迷看不清“红绿大战”说起

龙舟竞渡银锄湖
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■ ?京新国立竞技场航拍图，奥运开幕式将在这里举行 图 IC


